

Reducción sostenida de licencias médicas en la Junji durante 2025

Un análisis interno realizado por la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) en Magallanes reveló una disminución progresiva en la cantidad de licencias médicas registradas durante mayo y junio de 2025. El estudio, que compara datos de los años 2023, 2024 y 2025, identifica una tendencia a la baja que contrasta con los elevados niveles de ausentismo laboral observados el año pasado y adquiere especial relevancia tras los cuestionamientos realizados por la Contraloría General de la República sobre el uso de licencias médicas en el sector público.

Según los antecedentes del análisis, en mayo de 2024 se registró un aumento del 29,84% en la cantidad de licencias respecto al mismo mes del año anterior. Sin embargo, en mayo de 2025 la cifra bajó un 21,17% en comparación con 2024. Aunque los registros actuales aún superan levemente a los de 2023 (con un 2,36% más), la reducción evidencia un quiebre respecto de la tendencia al alza.

La caída fue aún más pronunciada durante junio. En 2024, ya se había observado una leve disminución del 3,81% respecto a junio de 2023. Este descenso se profundizó en junio de 2025, con una baja del 11,61% respecto al mismo mes del año anterior. En total, la comparación entre junio de 2023 y junio de 2025 refleja una disminución acumulada del 14,97% en

la cantidad de licencias médicas emitidas en la región.

A su vez, al comparar mayo y junio de 2025, se registra una caída mensual del 14,32%, reforzando la idea de una disminución sostenida durante el primer semestre del año.

El análisis muestra una tendencia positiva de reducción en la cantidad de licencias médicas durante 2025, tanto en mayo como en junio, en comparación con el mismo mes del año anterior. En especial, destaca la baja sostenida observada en junio, alcanzando una reducción acumulada del 14,97% en dos años. Estas cifras reflejan un posible impacto favorable de estrategias institucionales en curso, orientadas al bienestar laboral.

A nivel nacional, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, informó que la emisión de licencias médicas en Chile ha disminuido un 15% en el último mes. Esta reducción se atribuye a dos factores principales: el informe de la Contraloría General de la República, que reveló que más de 25 mil funcionarios públicos y empleados de entidades financiadas por el Estado viajaron al extranjero entre 2023 y 2024 mientras estaban con reposo médico, y la entrada en vigencia de la ley sobre grandes emisores, que sanciona con mayor severidad a los médicos que otorgan licencias sin justificación.